



Entrevista a
Mercedes Sepúlveda
40 años de servicio
en la UCM



6-7 Análisis de la cuenta
pública del Rector

8 UCM Curicó sigue contribuyendo
en la co-construcción del PDE
2024-2028

Publicación Interna
Talca - Chile, octubre de 2023
Año 8 - N° 41

Entérate UCM

Emotivos momentos marcaron la ceremonia de un nuevo aniversario UCM



El cariñoso y respetuoso aplauso que recibió Mercedes Sepúlveda en la conmemoración de sus 40 años trabajando para la institución o el estremecedor minuto de silencio y reflexión que tuvimos como comunidad, recordando la partida del Dr. Víctor Vilos, de la Dra. Verónica Tapia, de Patricio Maragaño y Héctor Figueroa, son momentos difíciles de olvidar y que evocarlos, varios días después, cuando aún está fresco el dolor de estas partidas,

ponen la piel de gallina.

A esas emociones que vivimos en la celebración del aniversario 32 de la Universidad, hay que sumar el regreso del Coro UCM, el que luego de mucho tiempo volvió a constituirse, entregándonos una presentación excelente en sus tres intervenciones, pese al corto tiempo que llevan trabajando, considerando también que quienes lo integran, en muchos casos son aficionados a la música, que quisieron de-

sarrollar su hobby y talento.

Además, el aniversario celebrado este 2023 dejó otros hitos relevantes como la presentación y bendición del ícono de San Agustín, realizado especialmente para la UCM, patrono de la casa de estudios y el reconocimiento de tres egresados destacados, entregando por primera vez el premio Alumni a un ganador, en este caso ganadora (Johana Calderón, egresada de la carrera de Kinesología) y dos

menciones honorosas.

Y es que la ceremonia vivida antes del receso y retrasada unas semanas por la emergencia climática, no fue una más. Se prestó como una instancia especial para reunir a la comunidad, que tal como se demostró, necesitaba este espacio de convivencia, de reflexión e incluso de camaradería, sabiendo que tal como lo reflejó el rector Dr. Claudio Rojas Miño en su cuenta pública, se vienen desafíos importantes, que requerirán de un esfuerzo mancomunado y coordinado, comprendiendo que lo señalado por la autoridad, obedece a las exigencias que requiere la Comisión Nacional de Acreditación, y que van en pos de entregarle a los estudiantes, mejores herramientas en su formación profesional.

Ya han pasado varias semanas, y aunque sabemos que todos tenemos una agenda cargada de actividades, se quiso a través de esta revista digital, rememorar estos momentos que nos unen como comunidad y que nos entregan más fuerza para afrontar los desafíos que como Universidad, tenemos por delante.



REPRESENTANTE LEGAL: Dr. Claudio Rojas Miño
DIRECCIÓN: Orietta Dennett G.
PERIODISTAS: Enrique Hormazábal G.,
 Claudio Zurita G.,
 José Tomás Montes L.,
 Ricardo Campos L.

EDICIÓN: José Tomás Montes L.
DISEÑO Y DIAGRAMACIÓN: Luis Espinoza S.



Interactúa con nosotros en nuestro grupo de Facebook "Comunidad UCM, Joven con Tradición"



Síguenos en nuestro quehacer universitario @ucaticamaule

Cuenta Pública UCM 2022

El rector de la Universidad Católica del Maule, Dr. Claudio Rojas Miño, presentó los logros y avances del plantel en este período.

El trigésimo segundo aniversario de la Universidad Católica del Maule (UCM) fue marcado por demostraciones de solidaridad hacia los afectados por inundaciones. En crisis, la universidad mostró rápida adaptabilidad y solidaridad con estudiantes y la comunidad académica. Se rindió homenaje a tres académicos fallecidos, destacando la misión y planteando futuros desafíos.

En su discurso, el Rector UCM se comprometió a mantener la calidad y valores de la institución, promoviendo un clima positivo, fortaleciendo formación, investigación y la conexión con la comunidad. Invitó a la comunidad a asumir la responsabilidad de consolidar, innovar y servir, fortaleciendo infraestructura, identidad e investigación para el progreso personal, institucional y del entorno.

Gestión institucional

La gestión institucional destaca en diferentes frentes, avanzando hacia una consolidación que permitirá enfrentar desafíos en la educación superior. Resalta la

co-construcción del Plan de Desarrollo Estratégico (PDE) hasta el 2028, involucrando a la comunidad para definir metas y abordar obstáculos hacia objetivos institucionales. Además, se informó sobre iniciativas como el proyecto de Gobernanza de Datos, sistematizando datos y fortaleciendo la Política de Calidad, plataformas informáticas y difusión para fomentar una cultura de calidad en la comunidad.

Sobre la situación financiera, se destacó un aumento del superávit y gestión fiscal responsable, diversificando ingresos mediante donaciones y enfocándose en el bienestar de los trabajadores. Se informó sobre incremento en remuneraciones y medidas para apoyar la salud mental de los colaboradores. Además, se mencionó la implementación de políticas de equidad y diversidad, y la creación de la Unidad de Convivencia y Mediación Institucional, fomentando relaciones laborales basadas en el respeto y el diálogo.



Infraestructura

En infraestructura, se resaltó el crecimiento y mejora continua para mantenerse acorde con la expansión. En 2022, se habilitaron 500 metros cuadrados de nuevos espacios. Este año, se impulsaron seis proyectos de construcción en Talca, sumando 7,787 metros cuadrados e inversión de 17,991 millones de pesos. Destacan avances en la Facultad de Ciencias Básicas y laboratorios. También se están llevando a cabo obras de mejoramiento y habilitación, como la Clínica Jurídica UCM. En Curicó, hay cinco proyectos de construcción en marcha, abarcando

2,475 metros cuadrados con inversión de 2,165 millones de pesos. Incluyen nuevas salas y mejoras en acceso vial. Se adelanta licitación de nuevos espacios para sindicatos y la Cafetería UCM para fomentar interacción entre funcionarios y académicos, previendo disponibilidad para marzo de 2024. Además, hay proyectos en fase de diseño y arquitectura, y en evaluación técnica y financiera, que podrían generar 10,439 metros cuadrados adicionales de infraestructura con inversión aproximada de 30,672 millones de pesos, esperando desarrollo hasta 2025.





Postgrado

En postgrado, se lograron importantes avances y creación de programas de doctorado. Se implementó el Modelo de Evaluación Curricular de Postgrado alineado con el Modelo Formativo Institucional y diseño curricular de programas. Se destacó un notable avance del 78% en innovación curricular, con meta de alcanzar el 100% en 2024. Se resaltó creación de nuevos programas de doctorado y ampliación de la oferta a 48 programas. Además, se mencionó adjudicación de fondos para fortalecer programas de doctorado por ANID, accredi-

Docencia y Desarrollo Académico

En Docencia y Desarrollo Académico, se resaltaron ajustes para fortalecer la gestión y liderazgo de la Dirección General de Docencia, enfocándose en implementar el Modelo Formativo Institucional y estándares de calidad. Se mencionaron avances en coordinación con unidades académicas, ampliación de Campos Clínicos en Salud y el lanzamiento del Sistema de Indicadores de Progresión Académica para gestión académica. Se enfatizó mejorar el Proceso de Categorización y Promoción Académica, vinculándolo con la calificación para mantener coherencia entre categoría y desempeño. Se subrayó la participación en proyectos institucionales financiados por MINEDUC y el liderazgo en preferencias de matrícula a nivel regional. Además, se anunció apertura de nuevas carreras y necesidad de aumentar dotación académica en áreas específicas. Por último, se destacó labor de la editorial universitaria en la difusión de temas de interés y promoción de la lectura entre estudiantes.

Investigación

Durante el período, la universidad se destacó en proyectos de investigación, tanto como institución principal como asociada, enfocándose en concursos de la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID). Se resaltó la adjudicación de 62 proyectos como institución principal, liderados en un 35% por investigadoras de la UCM, con inversión total de 7,480 millones de pesos. Se mencionó el crecimiento continuo en publicaciones indexadas y se enfatizó en áreas de investigación de biomedicina, biodiversidad, biotecnología, agroindustria y salud pública, alentando a expandirse hacia humanidades, desarrollo, pobreza, migraciones y adaptación urbana a nuevos escenarios climáticos para contribución más amplia y compleja.

En difusión científica, se destacó postulación y adjudicación de proyectos, inicio del proyecto Colmena UCM para Ciencia Abierta y participación académica. Se informó sobre actividad del Centro de Investigación de Estudios Avanzados del Maule (CIEAM), obtención de



acreditación del Comité de Ética Científica, trabajo del Comité Institucional para el Cuidado y Uso de Animales de Laboratorio (Cicual), avances en transferencia tecnológica y proyectos aplicados, patentes y participación de empresas en vinculación y transferencia tecnológica.

tación de siete programas y expansión del cuerpo docente en programas de doctorado. Ante este crecimiento, se propone reestructuración de la Escuela de Graduados para eficacia académica y orientación a la internacionalización, liderada por el Vicerrector de Investigación y Postgrado.



Abierta UCM” y “Huella UCM” evidencian compromiso con educación y vinculación con la comunidad. La universidad fue reconocida por contribución a Objetivos de Desarrollo Sostenible y aumentó su visibilidad mediática, mostrando avances en investigación y vinculación con el medio.

Vinculación

En internacionalización, la UCM recuperó niveles históricos de asignación de la Beca UCM con más de 70 convenios. Se implementaron Pasantías Académicas a Latinoamérica para estudiantes, promoviendo experiencias académicas y culturales. Además, se establecieron vínculos con organismos externos en Curicó, fomentando participación ciudadana. Se firmaron nuevos convenios y se mejoraron instalaciones, fortaleciendo arraigo en la provincia. También se trabajó en proyectos como el Compromiso Migrante y el Centro de Atención Temprana (CAT-Español-UCM).

Estudiantes

En 2022, el Departamento de Deportes impulsó desarrollo integral de estudiantes con actividades recreativas y competitivas, logrando éxitos en selecciones deportivas en competencias regionales y nacionales. Respecto al apoyo estudiantil, en primer semestre de 2023, el 88% de estudiantes recibió becas arancelarias

ministeriales, reflejando compromiso de la institución con la movilidad social. Se reactivaron actividades extraprogramáticas y se fortaleció atención psicológica y de salud mental. A partir de marzo de 2024, se implementará un Modelo de Atención Integral al estudiante para mejorar experiencia universitaria.

Impacto público

La UCM se enfocó en consolidar proyectos con impacto en la región. Destacan la Ruta Médica del Maule y programas de pasantías para docentes y estudiantes secundarios, fortaleciendo enseñanza del inglés. Se impulsó participación de egresados Alumni y se revitalizó la Villa Cultural HUILQUILEMU. Proyectos como “Aula



“Que nuestra actitud siga también las coordenadas de la Virgen María”

Palabras del gran canciller de la UCM, Monseñor Galo Fernández Villaseca en la homilía.

Los aniversarios de la UCM comienzan siempre con una liturgia, la que es presidida por su Gran Canciller.

En este 2023, la homilía realizada por Monseñor Galo Fernández Villaseca, nos dejó como tarea, el seguir haciendo de la Universidad, un espacio fecundo al diálogo, el que tal como lo dijo se hace “tan imperiosamente necesario en estos tiempos”.

“Es hermoso pensar también la Universidad como una tierra en donde se expresa el amor que viene de Dios, en la acogida a los estudiantes, en la acogida de unos con otros, e incluso la actitud para la búsqueda del conocimiento, una

actitud benevolente al que es distinto, una actitud de diálogo y escucha, en donde las ciencias se enriquecen unas a otras tratando de descubrir aquello que aporta la mirada distinta, en un diálogo que se vuelve tan imperiosamente necesario en el mundo en que estamos, en nuestro país, en donde aprender a dialogar reconociendo el valor del otro siendo capaz de guardar silencio a las propias perspectivas para tratar de comprender y valorar lo que otras visiones, nos aportan”, reflexionó.

Luego el obispo de Talca recordó la celebración del aniversario 32 de la UCM se hizo el 8 de septiembre, día que la

Iglesia celebra la natividad de la Virgen María. “Lo que celebramos aquí es a Dios que toma la iniciativa y que entra respetuosamente en la historia humana y que escoge a una chiquilla, mujer joven, para que sea puerta abierta a la venida del Salvador. Que nuestra actitud siga también las coordenadas de la Virgen María, las coordenadas del actuar de Dios que va germinando el bien y el amor en el silencio, en las cosas interiores, en el diálogo, en el encuentro de los que pensamos y buscamos por caminos distintos, pero que buscamos el bien Universidad Católica del Maule. Universidad que quiere provenir desde el querer de Dios, pero

al servicio del mundo que Dios quiere y enfocado particularmente en esta región”.

Ícono de San Agustín

Durante la liturgia realizada por el aniversario 32 de la UCM, el gran canciller, bendijo el nuevo ícono que posee la Universidad de su patrono San Agustín. “Celebramos la liturgia de San Agustín y vamos a inaugurar hoy día un hermoso ícono que faltaba en nuestro templo, que además quedó muy bien y se luce hermosamente porque es el patrono de nuestra Universidad y que también es una figura que nos ayuda siempre a orientar nuestra ruta”, señaló.



Mercedes Sepúlveda

“He construido mi familia alrededor de la UCM”

Entrevista a la recién galardonada por sus 40 años de servicio a la institución.

Su característica sonrisa y su trato atento, hacen que Mercedes en la UCM sea casi parte del inventario. Sus 40 años con nosotros y sobre todo su dedicación al trabajo, la hacen ser una persona querida por toda la comunidad.

Quizás ese respeto que todos le expresamos, fue el que hizo que al momento de ser galardonada por sus cuatro décadas desempeñándose en la institución, provocó un aplauso espontáneo, estruendoso y cariñoso, como pocas veces se escuchó antes.

Ya han pasado varias semanas de ello, sin embargo, Mercedes, aún recuerda aquel momento.

“Fue un día de mucha emoción y fue muy grato sentirme reconocida y querida, incluso mucho después de la ceremonia hubo gente que la vio por el streaming y me enviaron muchos mensajes de saludos, de cariño, de felicitaciones, lo que es muy importante, porque tiene un valor que no es cuantificable materialmente, sino que es afectivo. Me sentí feliz con el cariño que me demostraron”.

¿Qué significa para usted la UCM?

Es parte muy importante de mi vida, porque he construido mi familia alrededor de la UCM. Pasamos muchas horas en el lugar de trabajo, entonces es muy importante. Crié a mis hijos, uno de ellos estudió acá y he trabajado tranquila en un grato ambiente laboral, por lo que estoy contenta de

que Dios me haya dado la oportunidad de llegar acá y permanecer, ya que no es fácil quedarse 40 años en un lugar.

Pasar tanto tiempo en la UCM implica que ha hecho bien su trabajo...

He tenido la oportunidad de desempeñarme en distintos departamentos, por lo que siento que he aportado desde diferentes lugares. Llegué a trabajar a lo que es hoy el DRA, (Departamento de Registro Académico), después estuve en Adquisiciones, en la jefatura del departamento de personal y ahora en la Dirección de Administración e Infraestructura (DAI).

Le han tocado todos los procesos que ha vivido la UCM, desde ser sede regional de la PUC, luego la autonomía y su posterior crecimiento ¿Cómo has vivido esos momentos?

Ha sido un proceso con hartos cambios, partimos muy pequeños, con alrededor de 785 estudiantes cuando éramos la sede de la Pontificia, una vez que inició la vida independiente de la UCM comenzó a crecer, a abrir más carreras, desarrollarse, a progresar en infraestructura y entre medio nos tocó un terremoto que provocó daños y hubo que levantarse y armar de nuevo



algunas dependencias. Se ha realizado con hartos esfuerzos, porque somos una Universidad que tiene que ser muy eficiente en el uso de los recursos para desarrollarse y entregar un mejor bienestar a sus estudiantes que es el foco y el propósito... Es una tarea de día a día y a cada rato.

Le ha tocado en la UCM relacionarte con autoridades, académicos y sobre todo con estudiantes...

Eso es muy grato, los chiquillos entregan una energía buena que te hace mantener el entusiasmo. Es grato cuando de pronto pasan los exalumnos y es rico cuando te buscan para saludarte o nos escriben preguntando por los que quedamos desde que éramos sede de la Pontificia y cómo está la UCM.

Y ahora... ¿Vamos para los 50 años?

(entre risas responde) No, uno tiene que irse digna, sana, saludable, así que no creo que sea mucho más. No voy a tener otro reconocimiento, pero estoy feliz de ser parte de esta institución y compartir con su gente y me agrada saber que puedo ir a cualquier lugar y me van a recibir, ya sea a una reunión de trabajo o a veces un simple conversar, sobre todo porque ahora que hemos crecido tanto, nos vemos menos, pero en verdad me siento feliz de estar acá.

Cabe consignar que Mercedes Sepúlveda no fue la única destacada en la ceremonia de aniversario, también Andrea Rodríguez Puga, quien trabaja en la Dirección General Estudiantil en la sede de Curicó cumplió este 2023, 40 años en la UCM, sin embargo, por razones personales no pudo participar de la actividad.

Todos los premiados

20 años de servicio

1. Hernán Edgardo Cabrera Lolic
2. Ivette Marité Durán Seguel
3. Juan Espinoza Márquez
4. Lusmenia Elena Garrido Rojas

30 años de servicio

1. Luis Espinoza Sepúlveda
2. Carolina Merino Risopatrón
3. Rómulo Santelices Moya
4. Myriam Olivia Soto Fuentes

40 años de servicio

- Mercedes Sepúlveda Gutiérrez

No pudieron asistir:

- Cecilia Villarroel Campos (20 años de servicio)
- Mónica Mancilla Moya (30 años de servicio)
- Verónica Muñoz Gómez (30 años de servicio)
- Andrea Rodríguez Puga (40 años de servicio)



UCM Curicó en la co-construcción del PDE 2024-2028

La comunidad universitaria curicana mostró su compromiso con el futuro de esta Casa de Estudios, siendo protagonistas en la jornada de trabajo para el proceso de levantamiento de información, en donde participaron autoridades universitarias, académicos, funcionarios y estudiantes.

Esta actividad organizada por la Dirección de Planificación y Desarrollo Universitaria (DPDU) se realizó en un salón del Hotel Raíces, hasta donde llegó el Rector de la Institución, Dr. Claudio Rojas Miño, quien destacó el propósito de consolidar la universidad en todas sus sedes.

“Hay un legítimo requerimiento de saber cómo se desarrolla Curicó, cómo fortalecemos la ruta académica de la Universidad Católica del Maule en Curicó y parte de eso es lo que esperamos que hoy pudiera surgir”, indicó.

En tanto, el director de la UCM en Curicó, Dr. Enrique Muñoz Reyes señaló que: “El PDE involucra toda la universidad en todos sus territorios, por lo tanto es muy importan-

te que la comunidad universitaria de Curicó participe, en cuál es la visión de la UCM que queremos para la provincia, la región y el país, en los ámbitos de docencia, investigación y vinculación con el medio, con un propósito de hacer crecer la universidad, pero consolidar lo que tenemos con estándares de calidad, innovar para mejorar y servir al territorio”.

El proceso que marcará el rubro institucional de los próximos cinco años se encuentra terminando la segunda etapa de “escuchar y empatizar”, donde el hito clave fue la jornada de trabajo con UCM Curicó, en la cual se trabajó la metodología de “Café Mundial”, dinámica similar a la del lanzamiento del PDE, en donde permitió que la comunidad universitaria pudiera dialogar en torno a distintas preguntas que permitieran enfocar hacia UCM dónde queremos ir como UCM.

“Somos una gran universidad regional y eso también involucra a Curicó y queremos soñar juntos en una gran Universidad Católica del Maule

(...) estamos intentando, con la valiosa ayuda de consultora Proqualitas, de construir juntos un plan estratégico que nos represente y donde podamos escuchar la mayor cantidad de voces que sea posible”, indicó el Dr. Víctor San Martín, director de Planificación y Desarrollo Universitario UCM.

Participación y compromiso

Estudiantes, funcionarios, académicos, directores y decanos fueron parte de la instancia donde pudieron exponer sus opiniones con respecto a diversas áreas que definirán el camino institucional de la UCM en los próximos cinco años.

Uno de los participantes fue el decano de la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas, Patricio Oliva, quien destacó la importancia del PDE para el futuro de la UCM.

“Es importante que el PDE mire a la institución en su todo y por supuesto que es clave el campus en Curicó donde tenemos presencia de varias facultades, entre ellas la nues-

tra. Esto es soñar y pensar en la universidad hacia la excelencia, hacia la innovación, pero también a consolidar el crecimiento y desarrollo que ha tenido en estos años, pero también tiene que ver con un posicionamiento en el área norte del Maule y con la región de O'Higgins, por lo tanto, esto es tremendamente importante para los años que vienen, es una carta de navegación que nos compromete a todos y todas”, comentó.

En tanto, la estudiante de Pedagogía en Educación Parvularia, Francheska Palma, quien participó como facilitadora en el proceso, sostuvo que: “Son instancias muy interesantes, nos permiten reconocer el trabajo académico como las debilidades que se enfrentan dentro de la institución, además de ampliar nuestra visión de cómo se está trabajando para generar mejores instancias académicas y de infraestructura en la UCM”, cerró.



“Abrió la mente de cada una de las personas que lo tuvimos cerca”

Carta de despedida al Dr. Patricio Maragaño Lizama



Como Equipo Electroclub (programa de Medicina UCM) tuvimos el privilegio de vivir de cerca la docencia del Doctor Maragaño y ser espectadores en primera línea de su mente brillante. “El Doc”, le decíamos porque era quien siempre estaba.

Suerte la nuestra de que nos enseñara electrocardiograma y a la vez, que nos mostrara un trocito de el hombre que era: del amor por su familia, su strudel de manzana y su gusto por el café.

La sensación de vacío que dejó en nosotros, sus alumnos, solo es reflejo del tremendo espacio que ocupaba

en la vida de cada uno. Un hombre sencillo, paternal, tan generoso que su especializado conocimiento intentaba simplificarlo, para que lograra incorporarse en la mente de todos.

Es mucho lo que podríamos escribir de él y su aporte a la comunidad, pero creemos que es suficiente con contarles que el Doctor Patricio Maragaño fue un docente que enseñó de Cardiología a muchas generaciones, que con sus conocimientos ayudó a un montón de pacientes...pero que por sobretodo, tocó la vida y abrió la mente de cada una de las personas que lo tuvimos cerca.

Valentina Wilson
Estudiante de Medicina
Universidad Católica del Maule

“El Dr. Figueroa fue un académico y docente ejemplar en nuestra escuela durante más de 25 años”

Carta de despedida al Dr. Héctor Figueroa Marín



Pese a que han pasado algunas semanas, no quiero dejar pasar esta oportunidad para rendir homenaje a un distinguido miembro de nuestra comunidad, el Dr. Héctor Figueroa Marín, cuyo legado perdurará en la Escuela de Kinesiólogía UCM y en nuestros corazones para siempre.

Durante las últimas dos semanas, estuve buscando contactar al Dr. Figueroa, para programar una entrevista con él, en el marco de un libro que conmemora los 50 años de

nuestra Escuela de Kinesiólogía. Lamentablemente, no pudimos concretar esa conversación, y al enterarme de su fallecimiento, comprendí el motivo de su ausencia en mis llamadas.

El Dr. Figueroa fue un académico y docente ejemplar en nuestra escuela durante más de 25 años. Su dedicación y pasión por la formación de profesionales de la salud se reflejaron en cada una de sus clases y en la influencia positiva que tuvo en generaciones

de estudiantes. Pero su contribución fue aún más significativa, ya que tuvo un papel fundamental como formador de formadores. Muchos de los actuales docentes de nuestra Escuela, incluido el Dr. Maureira y yo, tuvimos el privilegio de ser sus alumnos. Él nos transmitió no solo conocimientos académicos, sino también valores de dedicación y excelencia en la enseñanza.

El Dr. Figueroa dejó una huella indeleble en el desarrollo académico de la carrera de

Kinesiólogía. Su contribución más destacada fue el papel protagónico en la creación del programa de Licenciatura en Kinesiólogía como Post Título. Este programa brindó la oportunidad a muchos kinesiólogos de obtener el grado de Licenciatura, enriqueciendo así la formación de profesionales en nuestro campo. Este es solo uno de los ejemplos de su compromiso con la mejora continua de nuestra profesión.

Además de su destacada labor como docente, el Dr. Figueroa también aportó desde su formación en Farmacología. Su experiencia en este campo enriqueció la formación de los kinesiólogos y les proporcionó una base sólida en esta área crucial para nuestra práctica profesional.

Su legado perdurará a través de las generaciones de profesionales y docentes que fueron influenciados positivamente por su sabiduría y dedicación. Aunque no pudimos realizar la entrevista que nos habíamos planeado, su memoria y sus enseñanzas seguirán inspirándonos en nuestro camino académico y profesional.

Dr. Eladio Mancilla S.
Académico del Departamento y
Escuela de Kinesiólogía



UCM

UNIVERSIDAD CATOLICA DEL MAULE

1er Seminario de Comunicación Corporativa Maule

Hablar a través de Máquinas

¿Cómo usar los algoritmos e IA a nuestro favor?

23 de noviembre de 2023 / 09:30 a 13:00 horas

Auditorio F-200 Edificio Facultad de Ingeniería
Campus San Miguel UCM.



Dra. Tabita Moreno

Directora General de Comunicaciones UdeC.
PHD en Comunicación North Carolina State University.



Eduardo Arriagada

Académico Fac. Comunicaciones UC, autor
libro hiperconectados, cómo comunicar en el siglo XXI.

Te invitamos a compartir ideas que solucionan problemas en comunicación



*La imagen utilizada fue generada por Inteligencia Artificial

Auspician:



Organiza:

